

# SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA  
Ciudad Universitaria, 10 de diciembre de 2009.

---



## EDUCACIÓN:

**Estatad:** Al descubierto corrupción en servicio social de UAEM

**Nacional:** Refuta Lujambio a Narro sobre Enlace y reforma al bachillerato

## SALUD:

**Estatad:** Incidencia del 36% en enfermedades respiratorias

**Nacional:** Cada año, 153 mil casos de errores quirúrgicos

## ECONOMÍA:

**Nacional:** Pese a la recesión ganaron los bancos \$49 mil millones: CNBV

**Internacional:** Se disparan de nuevo los precios mundiales de alimentos, reporta la FAO

## POLÍTICA:

**Estatad:** Lento avance en el Congreso para consensuar paquete económico 2010

**Nacional:** Carstens, propuesto para el BdeM por sus "innumerables logros"

**Internacional:** En Internet, secretos de seguridad

## EDUCACIÓN:

### Estatal:

#### **“Al descubierto corrupción en servicio social de UAEM”**

Estudiantes de diversas facultades denunciaron que funcionarios del Departamento de Servicio Social de la Universidad Autónoma del Estado (UAEM), venden hasta por mil y cinco mil pesos la liberación de su documentación, con lo que dejaron al descubierto una red de corrupción al interior de la institución. A través de una denuncia que por escrito hicieron llegar los quejosos a la redacción de varios medios de comunicación, aseguraron que esta situación ya es del conocimiento de las autoridades de la rectoría, “sin que hasta el momento se intervenga”. Asimismo, en la denuncia los afectados aseguraron haber dado parte a la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) a quien le solicitaron su urgente intervención. Alumnos que se identificaron como matriculados en la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, explicaron que tuvieron que recurrir al pago de la liberación de su servicio social debido a la alta carga de trabajo que tenían en la elaboración de su tesis y de otros trabajos pendientes. En la misiva, los alumnos dan cuenta que al llegar al departamento de Servicio Social se toparon con “un sujeto que responde al nombre de Jorge Torres Nava que labora en dicha instancia a cargo de la licenciada Julieta Ortega Vergara y quien nos solicitó mil pesos a cambio de liberarnos nuestro servicio social a lo que accedimos presionados por una dura situación laboral que nos impedía liberar adecuadamente este documento”.

**El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor).**

[http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com\\_content&view=article&id=1550:al-descubierto-corrupcion-en-servicio-social-de-uaem&catid=42:local&Itemid=63](http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=1550:al-descubierto-corrupcion-en-servicio-social-de-uaem&catid=42:local&Itemid=63)

**El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González).**

#### **“Protegerán a las barrancas de Cuernavaca con piezas de arte”**

En el marco del Festival Cinema Planeta, el proyecto Guadalupe madre tierra busca contribuir a proteger el patrimonio natural de las barrancas de Cuernavaca, a través del estímulo y difusión de la creación artística. Bajo esta premisa, ayer dieron a conocer en rueda de prensa los resultados de un certamen al que convocaron recientemente, que contó con la participación de artistas de México y de países como España, Estados Unidos, República Checa, Bélgica y Alemania, entre otros. En el concurso, que reunió más de medio centenar de obras, resultaron ganadores por unanimidad Flavio Falfán, originario de Zacualpan de Amilpas, con su proyecto Guadalupe, cielo y tierra; además de Iván Oswaldo Acosta, del Distrito Federal, con Tecnotonatzin, y los artistas españoles Paula Laverde y Alejandro Ardila, con La milagrosa. De acuerdo con el Comité Organizador, integrado por Gabriela Cano y Eugenia Riancho, el objetivo de este proyecto es convertir a las barrancas de Morelos en áreas naturales protegidas, además de contribuir al rescate y preservación de especies endémicas, como el llamado “cangrejito barranqueño”. El proyecto Guadalupe madre tierra también cuenta con el respaldo de artistas como Rafael Cauduro, Vicente Rojo, Eduardo Olbés, Gabriela Cano, Luis Miguel Valdés, Amparín Serrano, Víctor Hugo Núñez, Carlos Marín, Enrique Cattaneo, Fabrizio Van Der, Carmen Parra y Ricardo Covalín. Cada uno de ellos donará una pieza alusiva, las cuales serán expuestas, junto con las obras participantes de esta convocatoria, en el Jardín Borda durante el mes de marzo del próximo año, dentro del Festival Cinema Planeta.

**La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes).**

<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/cultura/81854-protegeran-a-las-barrancas-de-cuernavaca-con-piezas-de-arte->

### Nacional:

#### **“Refuta Lujambio a Narro sobre Enlace y reforma al bachillerato”**

El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, aseguró que en la aplicación de la Evaluación Nacional del Logro Académico en Centros Escolares (Enlace) no se está comparando lo que no se puede equiparar ni se pretende realizar equiparaciones inapropiadas. Afirmó que se trata de un instrumento valioso, pertinente y con utilidad social que mide habilidades y destrezas, no conocimientos específicos. En respuesta a las declaraciones del rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro Robles, quien rechazó que esa casa de estudios participe en la aplicación de Enlace y en la integración de un sistema nacional de bachillerato, como parte de la Reforma Integral a la Educación Media Superior (RIEMS), el funcionario señaló que la dependencia es respetuosa de la autonomía de la UNAM y de las expresiones de su rector, las cuales reconoció no comparto, pero aseguró que seremos respetuosos, porque estamos en una democracia donde hay distintos puntos de vista.

**La Jornada, p.41, (Laura Poy).**

#### **“Por primera vez, el español de América está explicado, dice la Academia Mexicana”**

Acuérdate que nos dijeron que Atonaya estaba detrasito del monte, esta frase de *El llano en llamas*, del escritor mexicano Juan Rufo, forma parte de la *Nueva gramática de la lengua española*, obra que aspira a ser la antología de los modos de hablar del mundo hispánico. En su vasto corpus, con más de 40 mil ejemplos explicados en más de 4 mil páginas consensuadas una a una por las 22 academias de la lengua, está el corazón y el aparato respiratorio del uso cotidiano del español. Está su hablar y su escritura, su sonido y sus giros más diversos; es decir, nuestro idioma en toda plenitud. En la sede de la Real Academia de la Lengua (RAE) en Madrid, donde están las más de 12 millones de fichas que a lo largo de tres siglos se han ido almacenando como memoria viva de nuestro idioma, se presentó la obra que aspira estar no al día, pero sí al menos al siglo de la forma de hablar el español.

**La Jornada, p.7, (Armando Tejeda).**

## SALUD:

### Estatal:

#### **“Incidencia del 36% en enfermedades respiratorias”**

Hasta el momento en Morelos se tienen alrededor de 386 mil casos de problemas respiratorios, de los cuales el 36 por ciento se registra en la zona Surponiente del estado, informó el secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano. Comentó que al año se tienen cerca de 400 mil casos, donde hoy se registran 386 mil casos que aumentaron principalmente desde el mes de octubre y ante la presencia de la influenza AH1N1, y que en lo respecta a la región Surponiente sólo se registró un caso en el municipio de Tetecala, que se atendió en tiempo y forma.

*El Sol de Cuernavaca, p.3, (Karina Ortega).*

### Nacional:

#### **“Cada año, 153 mil casos de errores quirúrgicos”**

Por desconocimiento e ignorancia se cometen 75 por ciento de los errores quirúrgicos, que en México ascienden a más de 153 mil casos anuales. La cifra equivale a 4.8 por ciento del total de las cirugías que se practican en el país e implica multiplicar por 2.5 el número de días de hospitalización. Durante el lanzamiento de la campaña nacional La cirugía segura salva vidas, Philippe Lamy, representante de la Organización Mundial de la Salud (OMS) en México, aseguró que seguir una lista de pasos básicos antes, durante y después de las intervenciones quirúrgicas, el número de eventos adversos se puede reducir a la mitad. En el acto, encabezado por el secretario de Salud, José Ángel Córdova Villalobos, el subdirector de Regulación Médica del Instituto de Seguridad Social al Servicio de los Trabajadores del Estado, Miguel Iván González, señaló que las fallas también se originan por falta de infraestructura, equipo médico, calidad de los insumos, entre otros.

*La Jornada, p.45, (Ángeles Cruz).*

#### **“Nevadas y hasta -6°C en Sonora”**

La entrada del frente frío 15 provocó nevadas, aguanieve y lluvias en 31 de los 69 municipios de Sonora, principalmente en la zona serrana del oriente del estado, donde ayer se registraron temperaturas hasta de seis grados centígrados bajo cero, informó la Unidad Estatal de Protección Civil. Carlos Jesús Arias, director técnico de la dependencia, informó que se instalaron 60 albergues y se inició el envío de despensas y cobertores a las comunidades más alejadas de las ciudades. Estamos en alerta en municipios como Nácori Chico, Imuris, Nogales, Santa Cruz, Cananea, Agua Prieta, Naco, Bacerac, Bavispe, Huachinera, Bacadéhuachi, y todas las localidades donde cayeron nevadas hoy, explicó.

*La Jornada, (Ulises Gutiérrez y Claudio Bañuelos).*

<http://www.jornada.unam.mx/2009/12/10/index.php?section=estados&article=035n2est>

#### **“En 2009 Proárbol reforestó 20 por ciento menos de lo planeado”**

El director general de la Comisión Nacional Forestal (Conafor), Juan Manuel Torres Rojo, reconoció que este año se reforestó 20 por ciento por debajo de la meta fijada en el programa Proárbol. En conferencia de prensa, el funcionario informó que en 2009 no se pudo cumplir la meta fijada en el Proárbol, de reforestar 400 mil hectáreas, debido a las sequías y a las condiciones climatológicas adversas que se presentaron en el país los meses pasados, por lo que sólo se pudieron plantar 330 mil hectáreas; quedaron sin sembrar 70 mil hectáreas.

*La Jornada, p.46, (Mariana Norandi).*

## ECONOMÍA:

### Nacional:

#### **“Pese a la recesión ganaron los bancos \$49 mil millones: CNBV”**

En medio de la mayor crisis económica en siete décadas, el conjunto de bancos que opera en México obtuvo los tres primeros trimestres del año ganancias netas por 49 mil millones de pesos, cantidad que superó en 8.8 por ciento a las que logró en el mismo periodo de 2008, informó este miércoles la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV), organismo regulador del sistema financiero. Mientras la banca mantuvo su operación en el terreno de las ganancias, aunque con un rendimiento menor al de ejercicios previos, los deudores acusaron el efecto de la crisis económica de 2009, un ejercicio en que según cálculos oficiales la economía tendrá una contracción de entre 7.5 y 8 por ciento con la pérdida de al menos 450 mil empleos en el sector formal. El organismo regulador informó que en septiembre pasado al cartera de crédito vencida, es decir, el monto de préstamos no pagado por los usuarios, sumó 64 mil 872 millones de pesos, cantidad que representó un incremento de 49.1 por ciento en comparación con la registrada en el mismo mes de 2008, cuando se situó en 43 mil 482.6 millones.

*La Jornada, p.28, (Roberto González Amador).*

### **“Reestructuraron deudas con la banca 1.7 millones”**

La crisis económica llevó este año a 1.7 millones de usuarios de créditos de la banca comercial a reestructurar sus deudas tanto en hipotecas, como en tarjetas de crédito y las contratadas para adquirir un automóvil, informó ayer la Asociación de Bancos de México (ABM). Sin duda que la crisis hubiera sido mucho más complicada para nuestros clientes y para la banca si no hubiéramos tomado medidas preventivas, expuso ayer Eduardo Deschamps González, presidente de la ABM. Los deudores que enfrentaron problemas de pago por la crisis económica –que, entre otras expresiones, provocó la pérdida de casi medio millón de empleos formales– recibieron de la banca ofertas de refinanciamiento a largo plazo de sus deudas, a tasas de interés fijas o con descuento en la tasa de interés, indicó. Esto se hizo para hipotecas, tarjetas de crédito, préstamos automotrices y, en total, 1.7 millones de familias encontraron en estos programas una solución a sus pagos, añadió.

**La Jornada, p.28, (Roberto González Amador).**

### **“En crisis, al menos cuatro ingenios”**

Al menos cuatro ingenios azucareros reportarán números rojos luego de la zafra 2009-2010, pues dejaron de ser rentables, afirmó el senador Arturo Hervis Reyes, secretario de la Comisión Especial para la Agroindustria Azucarera, quien indicó que hay unos mil 500 obreros en la incertidumbre. Destacó que tres de las plantas se ubican en Veracruz: San Gabriel, de Cosamaloapan; La Concepción, en Jilotepec, e Independencia, en Martínez de la Torre. Señaló que el cuarto es el complejo La Joya, en Campeche.

**La Jornada, (Andrés Morales).**

**<http://www.jornada.unam.mx/2009/12/10/index.php?section=estados&article=035n6est>**

### **“Campesinos elevan producción de maíz con técnica tradicional”**

Productores de maíz de Chiapas y Tlaxcala se pronunciaron en contra de las siembras experimentales de semilla transgénica y aseguraron que con los conocimientos tradicionales y el respaldo de especialistas los rendimientos del grano se pueden incrementar entre 20 y 50 por ciento. En la primera asamblea estatal de maíz nativo, integrantes del Grupo Vicente Guerrero, en Tlaxcala, asentaron que al permitirse ese tipo de siembras se pone en riesgo la producción del tradicional.

**La Jornada, p.46, (Matilde Pérez).**

## **Internacional:**

### **“Se disparan de nuevo los precios mundiales de alimentos, reporta la FAO”**

Los precios mundiales de alimentos volvieron a subir, informó hoy el Índice de Precios de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). Señaló que una cesta compuesta por cereales, semillas oleaginosas, productos lácteos, cárnicos y azúcar registra cuatro meses seguidos de incrementos. Sin embargo, la FAO apuntó que las condiciones del mercado son diferentes que las que provocaron la crisis de precios alimentarios de hace dos años. En su informe de diciembre Perspectivas alimentarias, difundido este miércoles, la FAO dijo que el índice de precios mantuvo una media de 168 puntos en noviembre, la más alta desde septiembre de 2008, que a su vez fue 21 por ciento más baja respecto del pico de junio del año pasado. Antes de su nivel récord de 2007-2008, el índice nunca excedía 120 puntos y durante la mayor parte del tiempo se encontraba por debajo de 100 puntos. En el inicio del alza de precios de 2007, la FAO identificó una serie de causas posibles que contribuyeron al alza de precios, indicó el reporte. Entre ellas el bajo nivel de las reservas mundiales de cereales, las malas cosechas en los principales países exportadores, el rápido aumento de la demanda de productos básicos agrícolas que sirven de base a los biocombustibles y el alza de los precios del petróleo. Lo que hizo excepcional el alza de 2007-2008 fue la concurrencia de gran cantidad de factores que culminaron en la alza de precios sin precedentes y que se fomentara su volatilidad, dijo el reporte de la FAO.

**La Jornada, p.29, (Notimex).**

**La Jornada Morelos, (Agencias).**

**<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/sur/81836-reporta-fao-incremento-global-al-precio-de-alimentos-por-cuarto-mes-consecutivo>**

## POLÍTICA:

### Estatal:

#### **“Lento avance en el Congreso para consensuar paquete económico 2010”**

Las propuestas de modificar el artículo 9 del presupuesto de egresos y poner fin al manejo discrecional de recursos por parte del Ejecutivo, así como de desaparecer la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, porque carece de programas propios y sólo duplica funciones con su similar federal, se han convertido en los temas álgidos que impiden sacar por unanimidad el paquete económico 2010 del gobierno del estado. El Ejecutivo y la bancada de Acción Nacional han expresado su rechazo total al acuerdo alcanzado entre el grupo parlamentario del PRI y el grupo en el que convergen PRD, PVEM, Convergencia, Nueva Alianza y PT, para la desaparición de dicha Secretaría y de limitar al gobernador en el manejo presupuestal. De acuerdo a Rabindranath Salazar Solorio, presidente de la Comisión Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública, existe un consenso entre el grupo de los cinco institutos representados en el Congreso y el PRI en estos dos temas y en la mayoría de las propuestas de modificación del paquete económico 2010, lo que permitiría mayores recursos para infraestructura educativa, la ampliación de la matrícula de la UAEM, el combate a la pobreza, salud y seguridad pública.

**La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia).**

**<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81845-lento-avance-en-el-congreso-para-consensuar-paquete-economico-2010>**

#### **“Piden a Sagarpa ejerza presupuesto de 2009”**

Una comisión de más de 200 campesinos de Morelos, integrantes a la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA) participaron en la toma de las oficinas centrales de la Secretaría de Agricultura (Sagarpa) en demanda de que las delegaciones de los estados -entre ellas la de Morelos- “no regresen recursos a la federación que se no aplicaron en el 2009”; por su parte el delegado de la dependencia, Roberto Ruiz Silva, desmintió a los campesinos y dijo que los recursos están comprometidos a la adquisición de activos productivos y demás proyectos en beneficio del campesinado morelense.

**La Jornada Morelos, (Raúl Morales).**

**<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81832-piden-a-sagarpa-ejerza-presupuesto-de-2009->**

#### **“Continúan abusos oficiales a 61 años de la Declaración de los Derechos Humanos”**

Durante la conmemoración del sexagésimo primer aniversario de la Declaración Universal de los Derechos Humanos, José Fausto Gutiérrez Aragón, presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Morelos (CDHEM), lamentó que a 61 años de distancia de este documento “aún no haya un pleno respeto a las garantías individuales de las personas, ni en la entidad ni el país. Prueba de ello, es el abuso de autoridad por parte de la policía municipal de Huitzilac, (cuyos elementos) balacearon a un menor de edad”. El caso de Huitzilac “es un ejemplo clarísimo de un abuso de autoridad, del uso irracional de la fuerza, un ejercicio indebido de la fuerza pública. (...) Pero también paralelamente tenemos que reconocer que hemos avanzado, por lo menos en la actualidad ya hay una conciencia plena entre todos los ciudadanos de que tenemos derechos que deben ser respetados”. Por lo que el llamado a las autoridades es “a que sean un poco más sensibles a este tema de los derechos humanos, porque por lo menos en el caso de Morelos, uno de los problemas que detienen más el avance es justamente que cuando metemos una recomendación, la mitad de las veces la autoridad ni siquiera nos las acepta”.

**La Jornada Morelos, (Raúl Morales).**

**<http://www.lajornadamorelos.com/noticias/politica/81833-continuan-abusos-oficiales-a-61-anos-de-la-declaracion-de-los-derechos-humanos>**

#### **“Dilatan el juicio en tarifa del transporte”**

El director del Transporte incumplió la entrega del padrón de concesionarios del transporte colectivo ordenada por el Tribunal de lo Contencioso Administrativo (TCA). Universitarios acusan que es una estrategia de dilación del juicio para cancelar el alza a la tarifa del pasaje. Los estudiantes universitarios se presentaron ayer en el TCA para esperar el cumplimiento de la determinación del tribunal, para que David Gómez Basilio entregara el padrón de concesionarios y permisionarios del transporte colectivo, pero a pesar de que el director del Transporte ya se había hecho acreedor a una multa por 20 días de salario mínimo, tampoco se presentó en esta oportunidad.

**El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Oswaldo Salazar).**

#### **“Pierden vacunas contra influenza”**

La Secretaría de Salud confirmó que son nueve trabajadores del Hospital General de Jojutla "Dr. Ernesto Meana San Román" quienes se encuentran sujetos a investigación por el "descuido" que se tuvo en la pérdida de 90 dosis de la vacuna contra el virus de la Influenza Humana A H1N1 hace unos días. El secretario de Salud, Víctor Manuel Caballero Solano, explicó que fue el pasado fin de semana cuando se conoció de un accidente en la Red de Frío del Hospital General de Jojutla, en donde se reportó que al no haber cerrado bien el refrigerador que resguardaba los biológicos, 9 frascos de vacuna AH1N1 que representan 90 dosis, prácticamente se perdieron al no tener la refrigeración correspondiente.

**El Sol de Cuernavaca, p.p.-6, (Mónica González).**

#### **“Ponen electricistas su mesa para quejas”**

El sindicato de la extinta compañía de Luz y Fuerza del Centro (LyFC) instaló una mesa informativa en el zócalo de Cuernavaca, en donde los ex trabajadores atenderán las quejas de la ciudadanía sobre las fallas o promesas no cumplidas de parte de las autoridades encargadas ahora de proporcionar el servicio de energía eléctrica. Quien fuera el secretario general del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) en Morelos, Héctor Salazar Porcayo, informó que la ciudadanía también se podrá acercar a la mesa informativa para despejar dudas acerca del procedimiento que los ex trabajadores hicieron por la desaparición de su fuente de trabajo. “A los usuarios de Luz y Fuerza les queremos orientar qué es lo que va a pasar con los cobros de luz que van a pagar en los próximos días”, indicó Salazar Porcayo.

*Diario de Morelos, p.3, (Yesenia Daniel).*

*La Jornada, p.8, (Rubicela Morelos Cruz).*

#### **“Instan a patronos apagar el aguinaldo a tiempo”**

Los patronos tienen hasta el 18 de diciembre para pagar en tiempo el aguinaldo a sus trabajadores y cumplir con el artículo 84 de la Ley Federal del Trabajo, señaló la delegada en Morelos de la secretaría del ramo, Gabriela Gómez Orihuela. La funcionaria precisó que la fecha oficial es el 20 de diciembre; sin embargo, por ser éste un día inhábil, el cumplimiento del pago de la gratificación anual deberá realizarse a más tardar el viernes 18. Estableció que hasta el momento, ninguna empresa ubicada en Morelos y regulada por la Ley Federal del Trabajo se ha manifestado imposibilitada para cumplir con esta prestación y descartó también que el aguinaldo vaya a ser pagado en especie.

*Diario de Morelos, p.4, (Antonietta Sánchez).*

#### **“Negociará MMB con enviados del SNTE”**

Integrantes del Movimiento Magisterial de Bases (MMB) volvieron a dividirse, tras al anuncio de su vocera Blanca Nieves Sánchez Arano de que retomarán el diálogo con los enviados de la dirigente del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo. “Estamos tratando de encontrar caminos para seguir avanzando en la ruta de defender nuestros derechos. Realizamos siete foros regionales de consulta y, por mayoría contundente, se expresó la necesidad de reiniciar las negociaciones con el Comité Ejecutivo Nacional del SNTE, mismas que se suspendieron en el mes de julio”, explicó la mentora. Aseguró que tienen como objetivo resolver de manera parcial el problema político y sindical, así como la urgente necesidad de gestoría de toda la base y también evitar la fusión de grupos.

*Diario de Morelos, p.4, (Verónica Bacaz).*

#### **“Nombran comité del Coplademun”**

Se conformó el Comité de Planeación para el Desarrollo Municipal (Coplademun) en Temixco que conjuntará esfuerzos y trabajo de las autoridades municipales y la sociedad para la definición, priorización y evaluación de los programas gubernamentales. El Coplademun es el órgano responsable de seleccionar las principales obras y acciones que promueven el desarrollo del municipio. La toma de protesta del comité se celebró en la ex hacienda de Temixco, adonde acudieron autoridades municipales, estatales y federales. El Presidente Municipal, Nereo Bandera Zavaleta, como titular de este organismo, designó a Víctor Verónica Ríos coordinador de esta instancia de la comuna.

*Diario de Morelos, p.7, (Yessica Morales).*

#### **“Omiten sistemas pagos a la Conagua”**

Por no estar al corriente con el pago de derechos por uso o aprovechamiento de aguas nacionales, algunos de los sistemas de agua de los municipios no recibieron recursos del Programa de Devolución de Derechos (Prodder) de la Comisión Nacional del Agua (Conagua). Si los organismos operadores municipales estuvieran al corriente con sus pagos ante Conagua, podrían recibir recursos que les ayuden a mejorar el servicio que brindan a los usuarios. La mayoría de los organismos que sí recibieron recursos del Prodder son de concesionarias administradoras de fraccionamientos o asociaciones. Juan Carlos Valencia Vargas, director general del Organismo de Cuenca Balsas de la Comisión Nacional del Agua, exhortó a los municipios a regularizar su pago de derechos que les permita acceder a apoyos de los programas federalizados.

*Diario de Morelos, p.7, (Yessica Morales).*

#### **“El ex secretario de Seguridad de Morelos, al penal de Tepic”**

Luis Ángel Cabeza de Vaca, ex secretario de Seguridad Pública de Morelos, y su homólogo de Cuernavaca, Francisco Sánchez González, fueron trasladados del penal de máxima seguridad de Matamoros, Tamaulipas, al de Tepic, Nayarit, sede del juzgado federal que lleva la causa que se les sigue por sus presuntos nexos con narcotraficantes, informó el abogado Guillermo Pasquel Hernández. Agregó que el traslado se llevó a cabo luego que él presentó una serie de recursos al juez primero de distrito de procesos penales (con sede en Tepic) y una queja ante un tribunal unitario para que todas las personas relacionadas con ese caso (en total 12, entre acusados y testigos que los incriminan) fueran concentradas en la prisión de Tepic. El traslado de ambos, además de Salvador Pintado Vázquez, comandante de la policía ministerial de la Procuraduría de Justicia de Morelos que enfrenta cargos similares, se llevó a cabo a las seis de la mañana del martes, con la custodia de policías federales.

*La Jornada, (Rubicela Morelos).*

<http://www.jornada.unam.mx/2009/12/10/index.php?section=estados&article=036n1est>

*Diario de Morelos, p.9, (Salvador Urueta).*

## **Nacional:**

### **“Carstens, propuesto para el BdeM por sus ‘innumerables logros’”**

El presidente Felipe Calderón propuso a Agustín Carstens como gobernador del Banco de México (BdeM) con la promesa de respetar la autonomía de la institución, punto polémico, dada la cercanía entre ambos. También nombró secretarios de Hacienda a Ernesto Cordero y de Desarrollo Social a Heriberto Félix Guerra, ambos con escasas credenciales para esos cargos, aunque pertenecen al estrecho círculo que rodea al mandatario. Luego de las diferencias públicas que tuvo con Guillermo Ortiz, gobernador saliente del BdeM, por el manejo de las tasas de interés y las previsiones económicas, Calderón fue insistente en señalar ayer que de ser aprobada la postulación de Carstens, su gobierno trabajará en "estrecha coordinación" con el banco sin menoscabo de su plena autonomía.

**La Jornada, p.3, (Claudia Herrera Beltrán).**

### **“La Permanente debe decidir si Carstens va al BdeM: senadores de sol azteca y PRI”**

La propuesta presidencial de Agustín Carstens como gobernador del Banco de México (BdeM), en sustitución de Guillermo Ortiz, llegó ayer al Senado. Hoy pasará al pleno y será turnada a comisiones, aunque la intención del PRI y el PRD es que la ratificación no se dictamine en este periodo, que concluye el martes 15. El presidente del Senado, el perredista Carlos Navarrete, insistió en que lo mejor es "no acelerar indebidamente un proceso que requiere todo el cuidado, toda la atención, además de que ya el martes se instala la Comisión Permanente". Los senadores priístas Fernando Castro Trenti y Carlos Lozano coincidieron, en entrevistas por separado, en que será la Comisión Permanente la que procese el nombramiento.

**La Jornada, p.6, (Victor Ballinas y Andrea Becerril).**

### **“Lo único bueno de 2009 es que está por concluir, dice Calderón a panistas”**

En reunión con senadores del Partido Acción Nacional (PAN), el presidente Felipe Calderón les dijo que este año fue uno de los más difíciles que se recuerden en la historia del país, ya que se además de la crisis económica y el incremento de la violencia provocada por el crimen organizado, debió tomar decisiones impopulares, como el aumento de impuestos y otras que costó mucho echar a andar, como la liquidación de Luz y Fuerza del Centro. Al asistir a la cena con la que la bancada del PAN en el Senado celebró las festividades decembrinas, el martes por la noche, Calderón enumeró otras dificultades que se enfrentaron en este 2009, entre ellas la influenza A/H1N1, las inundaciones, la sequía y la escasez de agua, y señaló que lo único bueno de este año es que está por concluir. De acuerdo con versiones de senadores asistentes a esa reunión, realizada en el Museo Interactivo de Economía, el Presidente se refirió también a la derrota electoral del PAN, en julio pasado, por la que perdió la mayoría en la Cámara de Diputados frente al Partido Revolucionario Institucional (PRI).

**La Jornada, p.8, (A. Becerril y V. Ballinas).**

### **“Patricia Espinosa visita La Habana”**

La secretaria de Relaciones Exteriores, Patricia Espinosa, iniciará este jueves una visita oficial de dos días a Cuba, en la que se entrevistará con su homólogo, el canciller Bruno Rodríguez. Se prevé que durante su estancia en La Habana aborde el tema de la visita del presidente Felipe Calderón a la isla y la de su homólogo Raúl Castro a México, que originalmente se realizaría este año. Espinosa Cantellano encabezará junto a Bruno Rodríguez la cuarta reunión del mecanismo permanente de información y consulta políticas entre las dos naciones, en donde se abordarán los temas más relevantes de la relación bilateral.

**La Jornada, p.8, (De la Redacción).**

### **“Madero cambia de postura y sale en defensa de los empresarios de la CIRT”**

Los grupos parlamentarios en el Senado se confrontaron nuevamente por la reforma a la legislación de medios electrónicos, y el coordinador de los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), Gustavo Madero, se deslindó del pronunciamiento que un día antes formuló el perredista Carlos Navarrete, en contra de la postura de la Cámara de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT). Como presidente de la mesa directiva del Senado, Navarrete manifestó el rechazo del órgano legislativo ante las acusaciones de los concesionarios hacia el titular de la Comisión de Radio y Televisión, Carlos Sotelo, de quien dijeron sigue la política de Hugo Chávez en materia de medios electrónicos. En la sesión del martes, Navarrete leyó el pronunciamiento contra la CIRT, que fue avalado por varios senadores del PAN. Pero, cerca de la medianoche, Madero envió un comunicado deslindándose del mismo y ayer en entrevista defendió incluso a la cámara industrial.

**La Jornada, p.9, (V. Ballinas y A. Becerril).**

### **“Reservan 12 años la investigación de los hechos en los que falleció Mouriño”**

La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) declaró como información "reservada por un periodo no menor a 12 años" los soportes de la investigación final respecto al peritaje del accidente aéreo en el que murió el secretario de Gobernación, Juan Camilo Mouriño. En respuesta a una solicitud de información, Héctor González Weeks, titular de la Dirección General de Aeronáutica Civil, dependiente de la SCT, argumentó que los documentos requeridos "se encuentran en proceso de investigación, por lo que no puede ser entregados, debido a que lo prohíben las normas 5.12 y 6.2 del anexo 13 sobre investigación de accidentes e incidentes de aviación, publicado por la Organización de Aviación Civil Internacional" (OACI).

**La Jornada, p.10, (R. Garduño y E. Méndez).**

### **“Aún no se sabe quién operará la base de datos para la cédula de identidad”**

Sin dar explicaciones, la Secretaría de Gobernación difirió una vez más la elección de la empresa que operará la base de datos para la expedición de la cédula de identidad ciudadana. Algunos de los concursantes, presentes en el salón Jesús Reyes Heróles, manifestaron molestias y dudas acerca de las razones para lo que resulta en una tercera prórroga. Funcionarios de Gobernación se limitaron a informar que la autoridad puede diferir su fallo hasta 20 días naturales después de la fecha original programada, esto es, a partir del 30 de noviembre. La nueva cita es este jueves a las 18 horas en el mismo salón, informó Daniel Barrón, subdirector de Servicios de la Dirección de Adquisiciones de Gobernación, quien –ante la duda de los concursantes– dijo que este jueves podría exponer las razones de la demora.

**La Jornada, p.10, (Fabiola Martínez).**

### **“Posponen debate sobre la Ley de Infonavit”**

La Comisión de Vivienda de la Cámara de Diputados suspendió la reunión programada para el día de ayer, cuya agenda contemplaba el debate del proyecto de dictamen de reforma a la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit). La determinación de diferir el encuentro entre los legisladores de todos los partidos obedeció a la falta de quórum. El futuro análisis del citado proyecto de dictamen acarreó posiciones encontradas en el seno de la comisión, porque un sector de diputados se opone a que el gobierno federal ocupe los fondos de vivienda de los trabajadores para el renglón de la llamada inversión productiva. De tal forma, los integrantes del grupo de trabajo se reunirán la semana próxima para definir el futuro del documento impulsado por la fracción parlamentaria del PAN.

**La Jornada, p.10, (Enrique Méndez y Roberto Garduño).**

### **“Representante de la ONU pide a México reforzar pesquisas en el sector financiero”**

La presidenta de Transparencia Internacional, Huguette Labelle, sostuvo que aun cuando México forma parte de un grupo de países que se han visto sacudidos por escándalos de impunidad y pagos irregulares, debería convertirse en referente de lucha contra la corrupción. Sin embargo, advirtió que el país también se encuentra abatido por una incesante criminalidad, y en algunos casos, con alto grado de infiltración en las entidades públicas. Al participar en la conferencia Retos y perspectivas en la prevención y combate a la corrupción en México, que se realizó ayer en la cancillería, Labelle manifestó que es claro el compromiso de la administración mexicana para combatir corruptelas, porque cuenta con iniciativas innovadoras que buscan transparentar el manejo de los fondos públicos. Puntualizó que México se encuentra entre las principales economías de la región, y junto a naciones como Brasil, India, China y Rusia debería ser referente en la lucha contra la corrupción.

**La Jornada, p.13, (Georgina Saldierna y Ciro Pérez).**

### **“Levantam electricistas huelga de hambre; piden a SG diálogo real”**

Luego de 17 días en ayuno, en los que ingirieron sólo agua, suero y miel, 10 mujeres y cinco hombres del Sindicato Mexicano de Electricista (SME) levantaron ayer su huelga de hambre con la condición de que la Secretaría de Gobernación (SG) "cumpla su palabra" e instale de manera inmediata una mesa de negociación "real" con este gremio. Incluso plantearon que el diálogo empiece este mismo viernes. "Nosotras estamos dando un primer paso, estamos dispuestas a levantar esta huelga de hambre esperando que Gobernación sea congruente y no maneje un doble discurso. Fuimos un medio para abrir un camino de solución, ahora hay que concretarlo", dijo Mónica Jiménez, vocera de las mujeres del SME en ayuno.

**La Jornada, p.14, (Patricia Muñoz).**

### **“Desecha la Corte de manera definitiva controversias contra extinción de LFC”**

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó ayer de manera definitiva las controversias constitucionales que presentaron la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) y el municipio hidalguense de Tetepango contra el decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC). Con esta decisión, la constitucionalidad del decreto de extinción de la empresa sólo será revisado, de manera individual, en los juicios de amparo que presentaron los más de 25 mil trabajadores electricistas despedidos. La segunda sala del máximo tribunal confirmó ayer el acuerdo del ministro José Ramón Cossío, quien en noviembre pasado desechó, por "indudable improcedencia", las controversias presentadas por la ALDF y el municipio de Tetepango contra el decreto de extinción de LFC y el desalojo, ocupación y permanencia ilegal de fuerzas federales en las instalaciones de la empresa en el Distrito Federal y los estados de México, Morelos, Puebla e Hidalgo.

**La Jornada, p.14, (Jesús Aranda y Alfredo Méndez).**

### **“El Ejército, convertido en principal violador de derechos humanos por la lucha al narco: ONG”**

La decisión de involucrar a las fuerzas armadas en tareas de seguridad pública y lucha contra el crimen organizado convirtió al Ejército en el principal violador de los derechos humanos en el país, denunciaron representantes de organismos no gubernamentales. Además, expresaron la necesidad de fijar cuanto antes una fecha para el regreso de los soldados a sus cuarteles. En el foro Violaciones a los derechos humanos por militares, el fuero militar y la impartición de justicia, se dijo que haberle dado a las fuerzas armadas tareas de seguridad pública constituye una violación de la Constitución, pues se trata de una competencia exclusiva de los cuerpos policíacos. Además, las tareas impuestas al Ejército por el titular del Ejecutivo, en "complicidad" con el Congreso y la Suprema Corte de Justicia de la Nación, no tienen un carácter excepcional ni temporal, como ha sostenido el gobierno, sino que, por el contrario, se han generalizado en la totalidad del territorio nacional y no es posible determinar con precisión el término o la condición para relevar a las fuerzas castrenses de esas tareas.

**La Jornada, p.16, (Ángeles Cruz, José Antonio Román, Enrique Méndez y Roberto Garduño, y los corresponsales Sergio Ocampo y Javier Valdez).**

### **“Readaptación social, ‘un eufemismo”**

“Es un eufemismo afirmar que en México se lleva a cabo la readaptación social, porque no readaptamos a nadie”, afirmó el subsecretario del sistema penitenciario de la Secretaría de Seguridad Pública federal (SSP), Patricio Patiño Arias, y aseguró que una de las causas de que exista sobrepoblación en las prisiones en México se debe a que el Poder Judicial tarda hasta cinco años en dictar sentencia. Al participar en el foro La reforma constitucional en materia de justicia penal y su impacto al sistema penitenciario, que se llevó a cabo en el Instituto Nacional de Ciencias Penales (Inacipe), el subsecretario refirió que existen 93 mil internos en las 431 prisiones del país que no han sido sentenciados, por lo que no pueden ser integrados en ninguno de los programas de reinserción o laboral.

**La Jornada, p.18, (Gustavo Castillo García).**

### **“Acuerdan México y Turquía estrechar relaciones”**

En su condición de países cuyos territorios son considerados rutas para el paso de drogas, México y Turquía acordaron ayer realizar esfuerzos conjuntos en este ámbito, si bien no anunciaron medidas concretas. Después de conversar en privado con el presidente Felipe Calderón, el primer ministro turco, Recep Tayyip Erdogan, explicó que ambos gobiernos convinieron en aumentar el intercambio comercial y turístico, ya que apenas entre 2 mil y 3 mil ciudadanos turcos viajan a México. Tras la reunión, efectuada en Los Pinos, Erdogan ofreció compartir con México sus experiencias en materia de seguridad. Explicó que los dos países son de tránsito para la droga: en el caso de Turquía, de la que proviene de Afganistán e ingresa a Europa.

**La Jornada, p.20, (Claudia Herrera Beltrán y Georgina Saldierna).**

### **“Gestiones del gobierno de Calderón”**

El gobierno de México realiza gestiones para atender una solicitud del presidente de Honduras, José Manuel Zelaya Rosales, de ser recibido en el país, informó anoche la Secretaría de Relaciones Exteriores. Puntualizó que las negociaciones se efectúan desde hace varias horas y que, para ello, se cuenta con el apoyo de países amigos y de algunos actores políticos hondureños, con el propósito de obtener las garantías de seguridad necesarias mediante un salvoconducto para que el mandatario pueda dejar la protección de la embajada de Brasil en Tegucigalpa. La cancillería informó lo anterior en medio de versiones en torno a que su petición de salvoconducto fue rechazada por el gobierno *de facto* debido a que no puntualiza la figura bajo la cual Zelaya dejaría Honduras. Esto es, si en calidad de asilado o alguna otra modalidad.

**La Jornada, (Georgina Saldierna).**

**<http://www.jornada.unam.mx/2009/12/10/index.php?section=mundo&article=025n2mun>**

### **“Piden 40 años para las dos ñañús acusadas de secuestrar a policías”**

El caso de las indígenas Teresa González y Alberta Alcántara, acusadas de secuestrar a seis elementos de la Agencia Federal de Investigación (AFI), está cerrado porque ya se presentaron conclusiones acusatorias en su contra, consideró la delegada estatal de la Procuraduría General de la República (PGR), Norma Patricia Valdés Argüelles. A su vez, el Centro de Derechos Humanos Agustín Pro Juárez dio a conocer que el Ministerio Público federal con sede en Querétaro pidió 40 años de cárcel para Teresa y Alberta. Miembros de la organización no gubernamental han denunciado que el caso de ambas mujeres ñañús es una injusticia similar a la cometida contra Jacinta Francisco Marcial, procesada por las mismas acusaciones y quien obtuvo su libertad en septiembre. En entrevista, Valdés Argüelles sostuvo que Alberta Alcántara, lideresa del tianguis de Santiago Mexquititlán, y Teresa González, incitaron a lugareños a agredir a agentes federales el 26 de marzo de 2006, durante un decomiso de productos piratas.

**La Jornada, (Mariana Chávez).**

**<http://www.jornada.unam.mx/2009/12/10/index.php?section=estados&article=033n1est>**

### **“Condena gobernadora de Canadá asesinato de activista en Chiapas”**

Decenas de integrantes de la Red Mexicana de Afectados por la Minería (Rema) y de otras organizaciones marcharon por las calles de esta ciudad para exigir que la empresa canadiense Blackfire, que explota minas de barita, titanio y magnetita, salga de Chiapas, y se castigue a los responsables del asesinato de Mariano Abarca Roblero –opositor a la minera–, quien fue abatido a balazos el 27 de noviembre en la cabecera municipal de Chicomuselo. Por separado, la gobernadora general de Canadá, Michaëlle Jean, afirmó que para su administración el homicidio de Abarca Roblero es realmente inaceptable, deplorable e inexcusable. Asimismo, adelantó que dará seguimiento a la situación, con la esperanza y la convicción de que los responsables o el responsable será llevado ante la justicia. Integrantes de la Rema y de otras agrupaciones intentaron acercarse a Jean, pero el Estado Mayor Presidencial (EMP) se los impidió con vallas. Los inconformes iniciaron sus actividades con una conferencia de prensa, en la cual expresaron que es un gran paso que la Secretaría de Medio Ambiente y Vivienda del estado haya suspendido los trabajos de Blackfire en la mina de barita ubicada en el ejido Grecia, municipio de Chicomuselo.

**La Jornada, (Elio Henríquez). <http://www.jornada.unam.mx/2009/12/10/index.php?section=estados&article=035n1est>**

### **“Grupos armados de la Ubisort montan retenes”**

La Unidad de Bienestar Social de la Región Triqui (Ubisort), vinculada al Partido Revolucionario Institucional (PRI), instaló ayer retenes con hombres armados en los alrededores de San Juan Copala, un día después de que su militante Paulo Bautista Ramírez fue asesinado en esa localidad. La Ubisort atribuyó el homicidio a Jordán Ramírez, miembro del Movimiento de Unificación y Lucha Triqui-Independiente (MULT-I). Jorge Albino Ortiz, portavoz del municipio autónomo establecido en Copala por el MULT-I, informó que la comunidad está cercada y si hay alguna agresión el pueblo seguramente responderá.

**La Jornada, (Octavio Vélez).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/12/10/index.php?section=estados&article=035n3est>

### **“Activos, tres policías acusados de brutalidad”**

La policía María del Socorro Castro, acusada de romperle un antebrazo a la pepenadora Sandra Cortés Ponce, quien estuvo hospitalizada cinco días, seguirá trabajando hasta que el Ministerio Público o la Dirección de Asuntos Internos determinen si es culpable, informó el director de la policía municipal, Francisco Espinoza Martínez. Indicó que en la misma situación están los agentes Jaime Alejandro Ruiz y Everardo Murillo, acusados de golpear a José y Adrián Hernández, esposo y cuñado de Sandra. Si no hay flagrancia, los elementos siguen trabajando, argumentó.

**La Jornada, (Carlos García).** <http://www.jornada.unam.mx/2009/12/10/index.php?section=estados&article=035n5est>

### **“Confirma Molinar Horcasitas que la fibra oscura de la CFE se licitará hasta 2010”**

El secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan Molinar Horcasitas, confirmó que la licitación de la red de fibra oscura de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) se licitará hasta 2010, debido a que a petición de la industria se ampliaron los plazos de consulta de las prebases, y eso originó que se recorrieran las fechas para el concurso y la adjudicación inicialmente planeadas. De acuerdo con las reglas establecidas por la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), la bases de licitación debieron salir a concurso a más tardar el 30 de noviembre, mientras la adjudicación estaba programada para los últimos días de diciembre o enero del 2010. Hasta el momento la SCT no ha definido el nuevo calendario, sin embargo, Molinar Horcasitas dijo que el proceso continúa, que las consultas se están dando en la Comisión Federal de Mejora Regulatoria (Cofemer) y que hay interesados nacionales y extranjeros en este concurso.

**La Jornada, p.30, (Miriam Posada García).**

### **“Según el titular de Economía no sólo con capital y trabajo hay crecimiento”**

Con un presupuesto de 2 mil 700 millones de pesos para la innovación, entendida como todo cambio en productos y servicios que genere un impacto económico positivo, el gobierno federal pretende cambiar radicalmente la caída que ha sufrido México en los índices mundiales de competitividad, mediante la vinculación entre la investigación y conocimiento científico con los sectores productivos a fin de generar riqueza y empleos. Es obsoleto creer que el crecimiento económico sólo se genera a partir del capital y el trabajo, mientras en todo el mundo hay pruebas de que el mayor rendimiento está en la generación de ideas innovadoras, aseveró Gerardo Ruiz Mateos, secretario de Economía, al presidir ayer la instalación del Comité Intersectorial de Innovación, considerado en la Ley de Ciencia y Tecnología, reformada en junio pasado.

**La Jornada, p.30, (Susana González G.).**

## **Internacional:**

### **“En Internet, secretos de seguridad”**

La Agencia de Seguridad en el Transporte de Estados Unidos (TSA, por sus siglas en inglés) subió accidentalmente un documento a Internet que contenía secretos relacionados con las prácticas de inspección a pasajeros aeroportuarios, informó el diario *Washington Post*. El manual de operaciones de la TSA, publicado en una web federal la pasada primavera, detalla configuraciones técnicas de las máquinas de rayos X y los detectores de explosivos y otros datos de inspección de pasajeros y equipajes, según el diario. Funcionarios de la TSA citados por el *Post* confirmaron el deslíz.

**La Jornada, (Reuters).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/12/10/index.php?section=mundo&article=026n2mun>

### **“Avanza reforma de salud en EU”**

Negociadores demócratas del Senado de Estados Unidos dijeron que alcanzaron un acuerdo sobre un plan de seguro público reducido, parte de una extensa reforma al sistema de salud del país, y que buscarían estimaciones sobre el costo del pacto. Tenemos un acuerdo amplio, dijo el líder demócrata del Senado, Harry Reid, a periodistas, sin dar precisiones sobre las propuestas que serán enviadas a la Oficina de Presupuesto del Congreso.

**La Jornada, (Reuters).**

<http://www.jornada.unam.mx/2009/12/10/index.php?section=mundo&article=026n1mun>

**“Reafirman Cristina Fernández y Hugo Chávez la importancia de la integración de América Latina”**

La presidenta Cristina Fernández y su par de Venezuela, Hugo Chávez, reafirmaron la importancia política y económica de la integración latinoamericana, pese a los obstáculos que enfrentan los países en ese camino y firmaron importantes acuerdos de cooperación bilateral durante la visita que realizó a este país el mandatario venezolano. Ambos estuvieron la víspera en la cumbre del Mercado Común del Sur, en Uruguay donde los gobiernos condenaron el golpe de Estado en Honduras, y confirmaron que no reconocerán a un gobierno surgido de la asonada ocurrida el 28 de junio de este año, ni de una elección ilegal, pues no se cumplió con la restitución del presidente constitucional Manuel Zelaya. Uno de los más importantes acuerdos firmados este miércoles concierne a Aerolíneas Argentinas, que incrementará considerablemente sus vuelos semanales en la ruta Buenos Aires-Caracas, con tratamiento preferencial de Estado.

**La Jornada, (Stella Calloni).**

**<http://www.jornada.unam.mx/2009/12/10/index.php?section=mundo&article=027n1mun>**

**“Amnistía Internacional y Human Rights Watch cuestionan el Nobel a Obama”**

Las organizaciones Human Rights Watch (HRW) y Amnistía Internacional (AI) cuestionaron hoy el Premio Nobel de la Paz al presidente estadounidense Barack Obama con el argumento de que éste no ha hecho lo suficiente en materia de derechos humanos para merecer el galardón que le será entregado el jueves en Oslo, Noruega. De su lado, el vocero de la Casa Blanca Robert Gibbs, dijo que el presidente entiende y sabe que no está al mismo nivel que Nelson Mandela y la Madre Teresa de Calcuta, quienes también recibieron ese galardón. HRW y AI instaron a Obama a utilizar su discurso de aceptación para renovar el liderazgo de Estados Unidos en la lucha en favor de los derechos humanos, luego de que su reputación fuera dañada por los abusos cometidos durante la guerra contra el terrorismo del anterior gobierno del republicano George W. Bush.

**La Jornada, (Reuters y Afp).**

**<http://www.jornada.unam.mx/2009/12/10/index.php?section=mundo&article=024n2mun>**